

# COLUMNAS SSC



## SSC

## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

16 de mayo de 2023

## Omar García Harfuch

| Medio            | Columnista   | Encabezado                         | Resumen   |
|------------------|--|------------------------------------|---|
| La Razón         | <a href="#">Rozones</a>                                | Atención inmediata de la SSC       | La SSC, a cargo de <b>Omar García Harfuch</b> , se encargó de atender la riña ocurrida ayer en el penal de Santa Martha Acatitla. El funcionario informó de la intervención realizada tras los hechos en los que murieron tres reos, algunas de las medidas tomadas tras los acontecimientos, en particular la destitución del director del penal y el subdirector de Seguridad. La SSC emitió una nota informativa detallando que los cinco agresores ya están identificados.  |
| La Prensa        | <a href="#">La Ráfaga</a>                              | La mano dura del titular de la SSC | Se nota la mano dura del secretario de la SSC, <b>Omar García Harfuch</b> , al no dejar dudas sobre los hechos de violencia en la penitenciaría de Santa Martha. Y, es que, tras la riña y muerte de tres internos, de inmediato destituyó al director del penal, Luis Enrique León Vázquez y al subdirector de seguridad. Pero no solo eso, sino que los puso a disposición de la FGJ para establecer si existe alguna responsabilidad penal en su contra. Eso habla bien del encargado de la seguridad de la CDMX, Omar García Harfuch. |
| El Independiente | <a href="#">Se Comenta Sólo Con...</a><br>Carlos Ramos | Y Ciro Gómez Leyva                 | La Fiscal Ernestina Godoy ha mostrado su abierta incompetencia para resolver el caso y más cuando presentan a la opinión pública sicarios de baja monta que mal disparan a un auto blindado y son presa fácil de las cámaras de seguridad que de inmediato sirvieron para la investigación por la prestancia de <b>Omar García Harfuch</b> .  |

## SSC CDMX

| Medio | Columnista   | Encabezado    | Resumen   |
|-------|--|---------------|---|
| Basta | <a href="#">Plaza Central</a><br>Juan R. Hernández | Consecuencias | Llegaron las primeras sanciones en el caso de la agresión a una foto reportera en un evento realizado en el Monumento |



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

16 de mayo de 2023

|                  |                             |                        |  |
|------------------|-----------------------------|------------------------|--|
|                  |                             |                        | a la Revolución y fue para los policías que no tuvieron criterio para evitar esta lamentable situación. La jefa Claudia mencionó “Es un hecho inadmisibles, no puede ocurrir eso en la ciudad y estamos con sanciones a los policías que hicieron eso, porque finalmente pertenecen a la <b>SSC</b> y también tiene que pedir disculpas y aclarar”.  |
| El Sol de México | <a href="#">A la sombra</a> | Balacera               | La alcaldesa de Tlalpan, Alfa González, informó que una niña murió y 11 personas resultaron heridas, algunas de gravedad, en una balacera durante una festividad en San Miguel Topilejo. La <b>Secretaría de Seguridad Ciudadana</b> detuvo a tres personas y la alcaldesa exigió que se aplique todo el peso de la ley.   |
| La Razón         | <a href="#">Rozones</a>     | Seguridad en Contreras | Hablando de temas de la ciudad, nos recomiendan no perder de vista datos del <b>Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia</b> que dan cuenta de cuáles son las alcaldías más seguras para vivir. Porque uno de los casos de éxito es el de la Magdalena Contreras, actualmente la segunda más segura. Con datos a abril de 2023, por ejemplo, reportó un índice de 171.5 delitos por cada 100 mil habitantes, cifra notable si se compara con otras como la Cuauhtémoc que trae 557 delitos por cada 100 mil habitantes. Claramente, los resultados se deben al trabajo realizado por el alcalde Luis Gerardo Quijano con vecinos y autoridades de seguridad capitalinas, gracias al cual se implementó el programa Escudo Contreras con operativos y recorridos nocturnos en calles y pueblos. |

## Seguridad

| Medio         | Columnista  | Encabezado              | Resumen  |
|---------------|---|-------------------------|--|
| El Financiero | <a href="#">Estrictamente personal</a><br>Raymundo Riva | El general es ¿honesto? | En menos de un mes, <b>dos investigaciones de la ONG Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad</b> |



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

16 de mayo de 2023

|                      |  |                                    |  |
|----------------------|--|------------------------------------|--|
|                      |  |                                    | han puesto en duda su rectitud. Tampoco ayuda su silencio y la defensa presidencial, pensando que de esa forma se evaporarán los señalamientos. De no atajar las imputaciones y dar la cara para aclarar lo que sea necesario, la percepción sobre el general, que ya comenzó a ser la de una persona que le gusta el dinero, va a ir creciendo y, ante su vacío de información, convirtiéndose en realidad.   |
| Reforma              | <a href="#">Jaque Mate</a><br>Sergio Sarmiento | El general en su depa              | La <b>Sedena está recibiendo cada vez más canonjías y responsabilidades. Si bien su responsabilidad fundamental es el resguardo militar de la soberanía del país</b> , ahora edifica y maneja aeropuertos, tendrá una aerolínea propia, construye trenes y se quedará con los fondos que se recaudan de los turistas que ingresan al país y cuyo propósito era la promoción de México en el exterior.  |
| El Universal         | <a href="#">Bajo Reserva</a>                   | Reunión de seguridad de alto nivel | Los <b>titulares de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez; de la Fiscalía de la República, Alejandro Gertz, y el secretario de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval; así como el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Pablo Gómez, tuvieron un encuentro de alto nivel.</b> En la reunión, se abordaron temas relacionados a la judicialización de casos relacionados con hidrocarburos y se revisaron las estrategias en el combate al crimen. |
| El Heraldo de México | <a href="#">Sacapuntas</a>                     | Aclaraciones                       | Al dar a conocer una nueva imputación contra el exfuncionario público Tomás Zerón, por la contratación de Pegasus, la FGR, que encabeza <b>Alejandro Gertz, aprovechó para aclarar que esta institución nunca utilizó el sistema de espionaje, pues la adquisición fue durante la administración pasada.</b>   |
| El Economista        | <a href="#">La Gran Carpa</a>                  | Contorsionista                     | <b>Un tema pendiente en el Estado de México es el de los feminicidios.</b> Hasta el momento, y tras un debate, las dos contendientes por la gubernatura del estado no han presentado propuestas concretas para afrontar esta problemática. <b>Lo anterior es suficiente para que organizaciones realicen</b>   |



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

16 de mayo de 2023

|  |  |  |   |
|--|--|--|---|
|  |  |  | <p><b>acciones.</b> y exijan acciones y compromisos para disminuir y erradicar este delito. Entre enero y marzo del presente año suman 25 carpetas de investigación de esta índole, mientras que el año pasado cerró con 138 investigaciones.</p> |
|--|--|--|---|

## Políticas

| Medio         | Columnista  | Encabezado   | Resumen   |
|---------------|---|--|---|
| 24 Horas      | <a href="#">Teléfono Rojo</a><br>José Ureña               | AMLO decide: todo el gobierno, todo Morena, todo el tiempo en todo lugar | <b>La medición se hará entre los tres favoritos de Palacio Nacional, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard.</b> Los encuestadores pueden incorporar a otros interesados, el disidente Ricardo Monreal y quien usted haya oído, pero la atención se centrará en aquellos tres.  |
| El financiero | <a href="#">La feria</a><br>Salvador Camarena             | ¿El 2024 está decidido?  | CDMX es moneda en el aire. <b>Clara Brugada o Rosa Icela Rodríguez pueden ser buenas candidatas en el papel para el voto morenista.</b> De ahí a ganar toda la ciudad, es otra cosa. Xóchitl Gálvez es ídem para voto opositor, de ahí a que tenga maquinaria para imponerse, hay que verlo. O sea, nada para nadie hoy.  |
| Milenio       | <a href="#">Duda razonable</a><br>Carlos Puig             | El dilema de los gobernadores morenistas                                 | <b>Otros y otras ven las encuestas,</b> como si importaran, <b>y se la juegan con Sheinbaum que parecer arriba en todas desde hace un rato</b> y maltratan a Ebrard, que no a Adán Augusto que tiene poder hoy desde la Secretaría de Gobernación.  |
| El Universal  | <a href="#">Serpientes y escaleras</a><br>Salvador García | Marcelo dice “cargada”, Claudia “libres expresiones”                     | <b>La jefa de Gobierno le respondía tanto a Ebrard como a Ricardo Monreal, por sus señalamientos de que hay una “cargada” al estilo priista en favor suyo. Defendió las adhesiones y expresiones de apoyo a su campaña por parte de varios gobernadores morenistas, de las que dijo “son libres expresiones, no cargadas”.</b> Para Sheinbaum los funcionarios de cualquier nivel, incluidos los gobernadores, pueden |



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

16 de mayo de 2023

|                |  |   |  |
|----------------|--|---|--|
|                |  |   | manifiestar su opinión a favor de una u otra persona, sin que eso signifique “dados carga dos” en el proceso.  |
| Excélsior      | <a href="#">Capital político</a><br>Adrián Rueda | Los caminos de las corcholatas              | El llamado a la unidad pareció surtir efecto en un primer momento, pero, a estas alturas, <b>al menos Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, los punteros, se han radicalizado y no hay manera de que se suelten del chongo.</b> Todos quieren la Presidencia de la República en 2024, pero como sólo uno estará en condiciones de buscar el triunfo del oficialismo, queda abierta la pregunta de qué harán con los que pierdan. |
| Excélsior      | <a href="#">Frentes Políticos</a>                | Reconocido                                  | El <b>Instituto Nacional de Administración Pública distinguió a Marcelo Ebrard con un doctorado Honoris Causa en reconocimiento a su trayectoria en el servicio público.</b> El canciller es apenas la sexta persona en recibirlo.   |
| El Financiero  | <a href="#">Confidencial</a>                     | Ebrard capotea las indirectas               | Al ser cuestionado <b>sobre los dichos del presidente López Obrador</b> , quien sostuvo que el movimiento se podría correr hacia el centro una vez que termine este sexenio, el canciller <b>Marcelo Ebrard bromeó diciendo que “habla de Claudia” y no de él.</b> El secretario capoteó bien el tema para no ponerse el saco, que quizás es lo que esperaban algunos.   |
| Reporte Índigo | <a href="#">Redes de poder</a>                   | Consolida Adán Augusto respaldo en el norte | <b>Quien aprovechó su visita en el norte del país durante el fin de semana fue el titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López</b> , pues fue bien recibido y parece que cada vez toma más fuerza en dicha región. <b>Algunos gobernadores incluso ya se pronunciaron por apoyarlo rumbo a la candidatura de Morena para las elecciones en 2024.</b>  |
| Excélsior      | <a href="#">Nudo gordiano</a><br>Yuriria Sierra  | Coahuila y Estado de México, aduanas        | En la entidad al centro de México las cosas pintan mucho más claras: <b>dos mujeres candidatas, Alejandra del Moral (33%), de la alianza que implica continuidad en el mandato de Alfredo del Mazo, y Delfina Gómez (53%), la morenista que busca por segunda ocasión la gubernatura.</b> Elección en la que esta última lleva veinte puntos,  |



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

16 de mayo de 2023

|               |  |  |   |
|---------------|--|--|---|
|               |  |  | veinte, de ventaja frente a su oponente, según la encuesta del Centro de Planeación Estratégica y Prospectiva Política, S.C.  |
| 24 Horas      | <a href="#">Hechos y susurros</a><br>Dolores Colín | Debate entre mujeres   | <b>El próximo jueves ya veremos qué harán las dos mujeres que aspiran a la gubernatura del Estado de México.</b> Alejandra tiene grandes capacidades oratorias y conocimiento de la problemática del Estado de México; por su parte Delfina, está preparada para no salirse del guion y evitar el error.  |
| Reforma       | <a href="#">Templo Mayor</a><br>F. Bartolomé       | Corcholatas  | <b>Mario Delgado puso en una situación bastante incómoda (y dudosamente legal) a las “corcholatas” presidenciales al pedirles que fueran a apoyar la campaña de Armando Gadiana en Coahuila.</b> Y es que el hombre del sombrero nomás no logra prender con el electorado coahuilense.  |
| El Universal  | <a href="#">Bajo Reserva</a>                       | A Morena no le alcanza para llevar a ministros a juicio político | <b>En la Cámara de Diputados algunos legisladores de Morena andan con la idea de llevar a Juicio Político a las y los ministros de la Corte.</b> Quieren abrir un nuevo proceso cuando no han sido capaces de atender los juicios pendientes, <b>entre ellos el del presidente del PRI, Alejandro Moreno, por presunto enriquecimiento ilícito.</b>   |
| Milenio       | <a href="#">En Privado</a><br>Joaquín López        | Distractor   | <b>Ignacio Mier insiste en llamar a una consulta popular para elegir a los ministros de la Corte con voto directo.</b> El doble engaño es que ese recurso no es válido para reformas constitucionales ni para electorales.  |
| El Financiero | <a href="#">Confidencial</a>                       | “Pasan báscula” a maestros en Palacio                            | Aunque no se hizo así en el evento del 1 de mayo con los sindicatos, causó extrañeza que, <b>a última hora, Presidencia decidió no transmitir el mensaje de López Obrador en la comida que ofreció por el Día del Maestro,</b> como se había acordado. Peor aún, a los maestros les retiraron sus celulares para entrar al evento. <b>Leticia Ramírez, secretaria de Educación, dijo desconocer la causa, pero perfiló que fue por “una cuestión práctica.</b> Como es mucha gente, todos quieren tomarse una foto con el Presidente y se vuelve complicado”. |



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

16 de mayo de 2023

|                   |                                   |                                 |  |
|-------------------|-----------------------------------|---------------------------------|--|
| La Crónica de Hoy | <a href="#">Pepe Grillo</a>       | El SNTE adentro; la CNTE afuera | Pocos imaginaron que durante la celebración de la 4T del Día del Maestro, la dirigencia nacional del SNTE acompañaría al presidente en el acto oficial de Palacio Nacional, y que la CNTE preferiría hacer una marcha de protesta ante las políticas del régimen. <b>El SNTE ha mostrado un dominio real del oficio político para seguir siendo un interlocutor preferente, mientras que la CNTE no encuentra alternativas a su línea de acción de lucha callejera y de rechazo a cualquier negociación.</b> |
| Excélsior         | <a href="#">Frentes Políticos</a> | En busca de justicia            | El presidente de México, <b>AMLO</b> , <b>demandó a las autoridades de Israel que entreguen ante la justicia de nuestro país a Tomás Zerón de Lucio, quien fuera director de la Agencia de Investigación Criminal</b> y, desde ahí, incidió presunta mente en la fabricación de la llamada verdad histórica y en alteración de pruebas.  |